## EN UN AMBIENTE DE GRAN TENSIÓN

## HOY COMIENZA EN BURGOS EL CONSEJO DE GUERRA SUMARISMO CONTRA DIE-CISEIS MIEMBROS DE LA E. T. A.

El secuestro del cónsul alemán y la supuesta responsabilización de la E. T. A. «ha dejado anonadados a los acusados», según medios próximos a la defensa, por temer la unánime repulsa de la opinión pública

Burgos 2. (Crónica telefónica de nuestro redactor, enviado especial) la noticia del secuestro del cónsul alemán en San Sebastián ha caído como una bomba en esta ciudad, ya conmocionada desde hace días por el hecho de ser el escenario del Consejo de Guerra sumarisimo que comenzará a las nueve de mañana, jueves, contra dieciséis miembros de la E, T. A., procesados por el supuesto delito de bandidaje, rebelión militar, terrorismo y otros conexos comprendidos en el decreto de 21 de septiembre de 1960 y en el Código Penal común.

Los hechos se han sucedido hoy a una velocidad vertiginosa. En primer lugar, se ha sabido que los dieciséis abogados defensores han pedido la suspensión del Consejo de Guerra hasta que el Tribunal Supremo se pronuncie sobre el recurso que le fue presentado anoche contra la Au-diencia de San Sebastián. El recurso fue presentado en Madrid por el letrado don Jaime Gil Robles, y ha sido admitido a trámite por el Tribunal Supremo. Se basa el recurso en el hecho de que, como seis de los procesados están acusados del delito de asesinato, y este tipo de delito prima sobre el de bandidaje y terrorismo, corresponde a la jurisdicción civil ordinaria entender en el caso. (Los seis acusados lo son de haber participado en la reunión en la que se decidió la muerte del inspector de Policía don Melitón Manzanas, y uno de ellos, Francisco Javier Izco, de haber sido el autor material de la muerte.)

Se afirma en medios próximos a la defensa que la noticia del secuestro del cónsul alemán y el comunicado emitido, al parecer por la E. T. A., desde territorio francés, atribuyéndose el hecho, ha dejado anonadados a los dieciséis acusados, que saben cuál va a ser la unánime reacción de la opinión pública.

La excitación polémica ha subido de tono al conocerse el comunicado de la Conferencia Episcopal Española solidarizándose con la reciente pastoral de los obispos de San Sebastián y Bilbao y pidiendo clemencia para los detenidos.

El ambiente en la ciudad es de desagrado. Existe un fuerte y generalizado malestar ante el hecho de que sea la capital burgalesa el escenario de este proceso. Han llegado refuerzos de Policía y Guardia Civil y un grupo de «boinas verdes», comandos especializados que, al parecer, se van a encargar de la vigilancia del edificio del Gobierno Militar, en cuya Sala de Justicia se celebrará el Consejo.

Nos hemos concentrado en Burgos casi un centenar de periodistas, nacionales y extranjeros. Aquí están los corresponsales de las principales agencias informativas internacionales, entre ellos el de la Tass soviética y de los grandes rotativos norteamericanos y europeos. Sólo las agencias informativas tienen reservado sitio fijo durante el proceso. La Sala es muy pequeña, y entre el Tribunal, los dieciséis acusados, las respectivas escoltas y los dieciséis defensores, queda ocupada casi en su mitad.— Miguel TORRES.